

Gasthaus Gilbers in Hinzweiler

Alternative Bezeichnungen: De Gilb, Gasthaus Krebs

Bereits vor 1842 wurde an der Stelle des heutigen Gasthauses Gilbers ein Haus errichtet. Im Jahr 1873 eröffnete darin Johann Krebs erstmals eine Wirtschaft und einen Kolonialwarenhandel. Das heutige Gasthaus Gilbers wurde 1934 nach dem Abriss des alten Gebäudes neu gebaut. Um das Jahr 2000 wurde der Gemischtwarenladen aufgegeben, nur die Wirtschaft blieb bis heute erhalten.

**Lage**

Oberdorf 3
67756 Hinzweiler
Kusel
49° 35' 30" N, 7° 32' 56" O

Epoche

Neuste Geschichte
(20. Jhd. - 21. Jhd.)

Baustil

Moderne (1890-
1960)

Datierung

1934

Barrierefrei

Unbekannt

Parkplätze

Ja

Familienfreundlich

Ja

Geschichte

Philip Bartholmä baute bereits vor 1842 ein Haus in der heutige Straße Oberdorf 3. Johannes Krebs kaufte ihm dieses später ab. Er war Schreiner und besaß eine Schreinerei. Als er mit einer Verwundung am rechten Armgelenk aus dem Deutsch-Französischen Krieg (1870/71) heimkehrte, konnte er sein Handwerk nicht mehr ausüben. Zwischen 1873 und 1874 eröffnete er einen Kolonialwarenladen und eine Wirtschaft. Bald stockte er sein Haus auf und schuf im ersten Stock einen Tanz- und Veranstaltungssaal, der über eine Außentreppe erreichbar war. Vor dem Haus standen zwei große steinerne Tröge als Viehtränken. Sie wurden über eine Wasserleitung gespeist, die von zwei weiteren Trögen kam, die im Oberdorf vor dem Haus mit der Nummer 12 standen. Um 1900 musste der Tanzsaal geschlossen werden. 1910 übernahm Karl Ohliger und seine Frau Friederike Johanna, geborene Krebs, den Kolonialwarenladen und die Wirtschaft.

Das Haus wurde 1934 schließlich abgerissen und neugebaut. Das neue Haus wurde weiter vorne, zur Straße hin, errichtet, die Wirtschaft und der Gemischtwarenladen wurden aber weiter betrieben. Danach hatte die Wirtschaft mehrere Pächter. Im Jahr 1958 kaufte Jakob Mahler das Haus. Die Familie besaß bereits einen Gemischtwaren- und Lebensmittelladen im Ackerweg (heute Hauptstraße 18). Den bereits bestehenden Laden und die Gastwirtschaft führten sie weiter. Ihre Tochter Helene Gilbers, geborene Mahler, führte nach dem Tod ihrer Eltern die Wirtschaft und den Gemischtwarenladen weiter.

Im Jahr 1970 wurde das Gasthaus erstmals umgebaut und das gesamte Mobiliar erneuert. Knapp zwanzig Jahre später fand erneut ein Umbau der Gasträume statt. In diesem Zeitraum war die Gastwirtschaft in jedem Jahr das Heim der Straußbuben in der Kerwezeit. Neben dem Hauptaum mit etwa dreißig Sitzplätzen gab es auch einen Nebenraum für private Veranstaltungen.

Zum dreißigjährigen Jubiläum des Gasthauses Gilbers fuhr die Brauerei Henniger mit einem Sechser-Pferdegespann vor das Gasthaus. Der mit 51 Fässern beladene Wagen sollte den traditionellen Transport von Bier demonstrieren. Das Jubiläum wurde im Rahmen einer großen Festlichkeit an mehreren Wochenenden gefeiert.

Um das Jahr 2000 wurde der Gemischtwarenladen aufgegeben und Karl-Heinz Gilbers führt nun seit 1998 die Gastwirtschaft in vierter Generation.

Objektbeschreibung

Das Gasthaus Gilbers befindet sich in einer Kurve der Hauptstraße an der Abzweigung zur Straße Oberdorf. Bei dem Gebäude handelt es sich um ein zweistöckiges giebelständiges Haus mit Satteldach. Die Steine zum Bau des Gasthauses wurden dort gebrochen, wo vom Wingertsberg hinter der Kirche der alte Horschbacher Weg abzweigt.

Es steht heute direkt an der Straße und man erkennt noch das alte Schaufenster des Gemischtwarenladens auf der rechten Seite. Links von der Wirtschaft, an der Ecke zur Hauptstraße, befindet sich der kleine Parkplatz der Gastwirtschaft.

Vor 1934 stand die Wirtschaft traufständig und etwas rückversetzt von der Straße mit einem dazwischenliegenden Vorgarten. Das Haus war zweistöckig und besaß ein Satteldach. Es hatte teilweise bodentiefe Fenster und im Obergeschoss auch einen kleinen Balkon vor dem rechts außen liegenden Fenster.

Weitere Informationen sind in der **Häuserchronik der Ortsgemeinde Hinzweiler** zu finden.

Kategorie(n): Private Bauten · Schlagwort(e): Sonstiges

Literaturverzeichnis

Ortsgemeinde Hinzweiler (2016).Hinzweiler Häuserchronik. Hinzweiler.

Quellenangaben

Weiterführende Links

Landesschau Rheinland-Pfalz - Hierzuland: Die Hauptstraße von Hinzweiler
<https://www.swrfernsehen.de/landesschau-rp/hierzuland/hinzweiler-hauptstrasse,broadcastcontrib-swr-2148.html>

Artikel-Historie

?

Dana Taylor am 13.02.2020 um 09:37:42Uhr

?

SAB am 05.04.2024 um 09:16:38Uhr



Ehemaliges Gasthaus Gilbers in Hinzweiler (Sonja Kasprick, 2020)



Gasthaus Gilbers in Hinzweiler (OG Hinzweiler/ Werner Lang, 2013)



Gasthaus Gilbers in Hinzweiler etwa 1985 (OG Hinzweiler/ Werner Lang, 1985)



Gasthaus Gilbers in Hinzweiler im Jahr 1999 (OG Hinzweiler/ Werner Lang, 1999)



Alte Wirtschaft Krebs in Hinzweiler im Jahr 1920,
vor dem Neubau (OG Hinzweiler/ Werner Lang,
1920)



Pferdegespann zum Jubiläum 30 Jahre Gasthaus
Gilbers in Hinzweiler (OG Hinzweiler/ Werner Lang)



Pferdegespann zum Jubiläum 30 Jahre Gasthaus
Gilbers in Hinzweiler (OG Hinzweiler/ Werner Lang)